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«ВСЕ, ЧТО У НАС ЕСТЬ СЕГОДНЯ И ЧЕГО МЫ ДОБЬЕМСЯ ЗАВТ РА, ЗАВИСИТ ОТ НАС САМИХ, ОТ УМЕНИЯ КАЖДОГО СОВЕТ
СКОГО ЧЕЛОВЕКА РАБОТАТЬ ТВОРЧЕСКИ, ОТ ВЫСОКОЙ СОЗНАТЕЛЬНОСТИ, ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ПОДГОТОВКИ, ЧУВСТВА ОТ-
ВЕТСТВЕННОСТИ и дисциплины».

Бригадир формовщиков Б. С. Тихонов тру
дится на заводе железобетонных изделий име
ни Ленинского комсомола 15 лет. За это вре
мя Борис Сергеевич в совершенстве освоил 
профессию, стал высококвалифицированным 
специалистом. Его коллектив работает без бра
ка. Бригадир борется за звание ударника ком
мунистического труда. Сейчас Борис Сергее
вич готовит монтажникам панели для 12-этаж
ных домов.

Н а с н и м к е: Б. С. Тихонов.
Фото А. Борисова.

ЛУЧШИЕ В
Подведены итоги соц

соревнования между ком- 
сомольско - молодежны
ми коллективами строи-

УПРАВЛЕНИИ

тельного управления
№ 1. Среди маляров луч
шей признана бригада 
тов. Маряхиной. Бригада 
тов. Ткаченко заняла 
'1 место в соревновании

штукатуров.
Коллективы - победи

тели работают с опере
жением графика, посто
янно перевыполняют нор
мы выработки.

н. СОЛОНИН, 
секретарь бюро

ВЛКСМ строитель
ного управления № 1.
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(Из Обращения ЦК КПСС к партии, к советскому народу).

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Свердловский
СТРОИТЕЛЬ

ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТ ЕЛЬНОГО КОМБИНАТА.

№ 3

ЗАДАЧИ
В конце декабря мы 

рапортовали об успеш
ном выполнении зада
ния' третьего года пяти
летки. Сданы в экс
плуатацию десятки до
мов, магазинов, дет
ских садов. Недавно 
коллектив комбината 
принял повышенные 
обязательства на чет
вертый, определяющий 
год пятилетки.

Новые задачи 
ставлены перед

по- 
мон-

тажниками, штукатура
ми, бетонщиками. В 
первом квартале наме
чено сдать заказчикам
75,7 тысячи 
ных метров

квадрат- 
площади,
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ПЕРВОГО КВАРТАЛА
магазин «Электротова
ры» с общей площадью 
18544 квадратных мет
ра. В первом квартале
минувшего 
коллектив 
плуатацию

года этот 
сдал в экс- 

только
13761 квадратный метр 
площади.

Три жилых дома на 
119, 215 и 144 кварти
ры предстоит построить 
работникам строитель
ного управления № 7. 
По сравнению с пер
вым кварталом 1973 
года план здесь увели
чился почти на 4000 
квадратных метров пло
щади.

Работники строи-
тельного управления 
№ 15 должны сдать в 
эксплуатацию за три 
месяца пять домов на 
144, 80, 60, 20, 70 
квартир, с общей пло
щадью 17273 квадрат
ных метра.

Определены задачи 
по пусковым объектам.
Так, монтажникам
строительного управ
ления № 27 необхо 
димо смонтировать в I 
квартале 14,75 этажа
пусковых объектов
(дом № 7 по ул. Ме-

НОВОСТИ

У НАС
В гостях

Прочная дружба

Почин
поддержан

ТРОИТЕ Л ЬН О Е 
управление №29 
организовано два 

года назад. Коллектив 
его возводит фундамен
ты, монтирует подземные 
коммуникации, выполня
ет работы по благоуст
ройству. Наш корреспон-

промтоварный магазин 
по ул. Крауля и 
три встроенных магази
на. Надо отметить, что 
задание это довольно 
сложное и ответствен
ное. По сравнению с 
прошлым годом план 
увеличился на 14,7 ты
сячи квадратных мет
ров площади. Распре
делены задания между 
подразделениями ком
бината.

Коллектив строитель
ного управления № 1 
готовит к сдаче три 
дома на 96, 80 и 215 
квартир, «Аптеку» и

годовой план все же не
выполнили.

Причин для отстава-

Коллектив строи-
тельного управления 
№13 готовит к сдаче
два 144-квартирных

таллургов — : 
дом № 17в 
жей, вставка 
1,75 этажа).

Коллективу

8 этажей, 
— 5 эта- 
№ 177-

строи-

дома по ул. Металлур
гов и 60-квартирный 
дом в г. Сысерти. Кро
ме того, работникам 
этого управления не-
обходимо закончить
промтоварный магазин 
по ул. Заводской и про
довольственный мага
зин в доме Уктусско- 
го кирпичного завода. 
Площадь, которую не
обходимо сдать коллек
тиву в эксплуатацию, 
равна 17066 квадрат
ным метрам.

тельного управления 
№ 28 надо смонтиро
вать 19,8 этажа, дом 
№12 — 5,4 этажа, 
дом треста «Уралэнер- 
гомонтаж» — 7,2 эта
жа, дом Уралмашзаво
да — 7,2 этажа.

Строительным управ
лениям № 20 и № 29 
предстоит выполнить 
коммуникации на всех 
объектах.

В. ДЕНЬГИНА, 
начальник произ
водственного от
дела комбината.

отличная работа ^оллек-

Монтажники специа
лизированного управле
ния № 27 братья Васи
лий и Юрий Витровы 
внесли в фонд мира 
свою заработную плату 
за один рабочий день. 
Комсомольцы управле
ния поддержали этот
почин, 
выпуск 
зывает

Специальный 
«молнии» при- 
всех молодых

строителей последовать 
этому примеру.

Л. ЛИХАЧЕВА, 
секретарь бюро 
ВЛКСМ строи
тельного управ

ления № 27.

В ОТВЕТ
На собрании партийно

го актива в строитель
ном управлении № 20 
обсуждалось Обращение 
Центрального Комитета 
КПСС к партии, к совет
скому народу. Выступав
шие поддержали призыв 
партии. На собрании бы-

дент А. 
встретился 
ком этого

Коробейников 
с начальни- 

управления

НИЯ много, 
зации мы 
получили

При органи- 
всю технику 

из строитель-

тива 
тале 
был 
всем

в четвертом квар- 
года, когда план 

перевыполнен по 
показателям.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

связывает два коллек
тива домостроительных 
комбинатов Свердлов
ска и Перми. Друзья- 
соперники приезжают 
друг к другу обмени
ваться опытом, подво
дить итоги трудового 
соперничества.

Вчера представители
Пермского треста
крупнопанельного до
мостроения вновь при
были в Свердловск для 
подведения итогов ра
боты за четвертый 
квартал третьего, ре
шающего года пяти
летки.

Коллектив наших со-
перников по 
представляют:

труду 
глава

Д. Е. Полонским и по
просил его рассказать о 
делах и заботах коллек
тива.

Д. Е. Полонский:
Управление разделено на 
три специализированных 
участка,, два занимаются 
строительством фунда
ментов, третий — выпол
няет подземные комму
никации и благоустрой
ство. Вместе с коллекти
вом строительного управ
ления № 20 мы обеспечи
ваем фронтом работ все 
управления комбината. 
Задачи, которые мы вы
полняем, сложные и от
ветственные. Прошедший 
год был нелегким. Рабо
тали мы старательно, но

ного управления № 20. 
Состояние ее оставляло 
желать лучшего. Отра-

Сейчас стараемся пол
ностью использовать свои 
возможности. Готовимся 
к внедрению в управле-

РЕЗЕРВЫ ЕСТЬ
зилось на работе и то, 
что у нас в середине го
да сменилось руковод
ство. Потеряли мы вре
мя на переделке отмост- 
ков, приямков. Эти рабо
ты первоначально вы
полнялись зимой. Влияет 
на результаты работы и 
текучесть кадров. Эти не
достатки стараемся уст
ранять общими усилиями.

У коллектива есть все 
возможности трудиться 
успешно. Пример тому—

нии метода Злобина. В 
связи с этим предстоит 
решить вопрос так назы
ваемого «комплексного 
нуля». То есть все. рабо
ты—от планировки, рытья
котлованов 
сдачи объекта 
самим. Это 
своевременно 
подъезды к 
планомерно

до полной 
выполнять 

позволит 
готовить 

объектам, 
доставлять

НА ПРИЗЫВ
ли приняты повышенные 
соцобязательства кол
лектива на 1974 год. 
План строительно-мон
тажных работ коллектив 
обязался выполнить к 25 
декабря. Предполагается 
сэкономить 40 тысяч руб
лей от внедрения рацио-

нализаторских предло
жений и снизить на 0,8 
процента себестоимость 
строительно - монтажных 
работ. М. БАРМИН, 

секретарь партийной 
организации строи

тельного управления 
№ 20.

стройматериалы. В мас
штабах управления та
кое предусмотреть легче.

Не снят с повестки 
дня вопрос о работах по 
благоустройству. Пред
стоит разработать новую 
технологию для зимних 
условий или планиро-

вать эти работы на лет
ний период.

Готовится к внедрению 
новинка. По забитым в 
грунт сваям мы варим 
арматурные каркасы, ого
раживаем их опалубкой, 
заливаем бетоном.. Без 
электроподогрева в зим
нее время здесь не обой
тись. По новому методу, 
который мы собираемся 
освоить, увеличивается 
расстояние между—свая
ми, отпадает необходи
мость в электроподогрщ 
ве. На сваю устанавли
вается хомут, крепится 
железобетонный оголо
вок, а уж потом монти
руются фундаментные 
панели. Если экспери
мент завершится успеш
но, мы получим большую 
экономию.

Наш коллектив моло
дой, забот и проблем

делегации секретарь 
парткома комбината 
тов. Логинов, началь
ник цеха № 2 тов. Ру
саков, бригадир плот
ников строительно
монтажного управле
ния № 1 тов. Грачев, 
бригадир формовщи
ков тов. Ванюков.ИЗБРАНДЕЛЕГАТОМ

На областном собра-
НИИ представителей

хватает. Хочется, чтобы
нам на первых порах 
уделяли больше внима
ния.

ОБЪЯВЛЕНИЕ _
24 января в красном уголке комбината 

состоится отчетно-выборная конферен
ция группы народного контроля. Начало 
работы конференции в 17 час. 30 мин.

трудящихся и победи
телей социалистическо
го соревнования 1973 
года были подведены 
итоги работы в 1973 
году и приняты социа
листические обязатель
ства на 1974 год. На 
этом собрании были 
избраны делегаты на 
Всесоюзное совещание 
победителей соцсорев
нования третьего, ре
шающего года пяти
летки. Получил путев
ку в Москву и брига
дир монтажников стро-
ительного
№ 27

управления 
комбината

М. М. Михайлов.



НЕДАВНО В ОКРУЖНОМ ДОМЕ ОФИЦЕ
РОВ ПРОШЛА XXIX РАЙОННАЯ ПАРТИИ- 
НАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ. С ДОКЛАДОМ ПЕ
РЕД СОБРАВШИМИСЯ ВЫСТУПИЛ ПЕР
ВЫЙ СЕКРЕТАРЬ КИРОВСКОГО РАЙКО
МА ПАРТИИ Е. П. СТЕПАНОВ. ОН ОТМЕ
ТИЛ УСПЕХИ ПРЕДПРИЯТИИ РАЙОНА И 
ПОСТАВИЛ ЗАДАЧИ, КОТОРЫЕ НЕОБХО
ДИМО ВЫПОЛНИТЬ КОЛЛЕКТИВАМ В 
ЧЕТВЕРТОМ, ОПРЕДЕЛЯЮЩЕМ ГОДУ 
ПЯТИЛЕТКИ.

ОТВЕТИМ УДАРНЫМ ТРУДОМ

В прениях по док
ладу выступили пред
ставители многих 
предприятий района. 
Сегодня мы даем в со
кращенном виде вы
ступление бригадира 
монтажников нашего 
комбината Е. С. ПА
ЛЕВА.

Коллективы района 
проделали большую 
работу по претворению 
в жизнь решений 
XXIV съезда партии, 
и здесь есть доля тру
да работников комби
ната. Наш коллектив 
построил в Кировском 
районе 43000 квадрат
ных метров жилья. Ин
тересный эксперимент 
провели на девяти
этажном доме завода 
железобетонных изде
лий. 215-квартирный 
дом построен за 3 ме

сяца, вместо девяти по 
норме. Недалек тот 
день, когда экспери
мент будет обычным 
делом. Скоростное 
строительство по 
комплексным планам 
НОТ с применением 
бригадного подряда по 
методу Героя Социа
листического Труда 
Н. Злобина таит в себе 
большие резервы. 
Монтажники широко 
внедряют новшество у 
себя. Сейчас двадцать 
коллективов работают 
по бригадному под
ряду.

За три года девятой 
пятилетки коллектив 
комбината построил 
781 тысячу квадрат
ных метров жилья, в 
том числе 95 тысяч 
сверх плана. Каждый 
шестой житель города 

живет в домах, пост
роенных комбинатом.

Прошедший год был 
напряженным и для 
нашей бригады. Мы 
выступили инициатора
ми Всесоюзного социа
листического соревно
вания за достижение 
наивысшей выработки 
в натуральных показа
телях и боремся за 
выполнение бригадного 
пятилетнего задания по 
росту производитель
ности труда за четыре 
года. Такая задача тре
бует от нас полной от
дачи сил, использова
ния всех резервов, 
экономии рабочего 

"времени.
В третьем, решаю

щем году пятилетки 
выработка в натураль
ных показателях у нас 
составила 5,75 квад
ратного метра общей 
площади при норме 
3,1 квадратного метра 
на человека в день. За 
три года коллектив 
смонтировал около 

семнадцати девяти
этажных домов.

Основой успешного 
ведения хозяйственно
го расчета считается 
бесперебойное снабже
ние изделиями и мате
риалами. Однако мно
гие поставщики, в том 
числе и наш завод 
ЖБИ, не всегда справ
ляются с планом.

Многие бригады, 
поддержавшие наш по
чин, успешно выполни
ли задание третьего 
года пятилетки. Среди 
них коллектив комму
нистического труда 
монтажников тов. Ми
хайлова, плотники во 
главе с тов. Воробье
вым, трубоукладчики 
под руководством тов. 
Поморцева и другие.

Наш комбинат не 
справился, однако, с 
заданием пятилетнего 
плана по росту произ
водительности труда. 
Наша задача — на
верстать упущенное.

В 1974 году коллек
тив комбината сдаст в 

эксплуатацию не ме
нее 300 тысяч квадрат
ных метров жилья. 
Кроме того, надо по
строить школу на 
1320 мест, обществен
но - торговый центр на 
12 тысяч жителей, 15 
торгово-бытовых поме
щений. и ряд объектов 
коммунального назна
чения. Мы намечаем 
осуществить переход 

на комплексную за
стройку микрорайонов, 
включая все здания со
циального и культурно- 
бытового назначения.

Коллективу комби
ната предстоит решить 
ряд таких проблем, 
как отставание на за
воде ЖБИ производст
ва сантехкабин, шахт 
лифтов, лоджий, вент- 
блоков и обеспечить 
комплексную поставку 
деталей домой на 
строительные площад
ки; осуществить комп
лекс технических ме
роприятий, повышаю
щих заводскую готов
ность и качество изде

лий для крупнопа
нельных домов. Важ
ной предпосылкой для 
улучшения работы на 
всех этапах строитель
ства считается созда
ние задела по нулевым 
циклам в комплексе с 
инженерными сетями.

Большие трудности 
комбинат испытывал в 
прошлом году из-за 
недостатка шпунтован
ной доски для настил
ки полов.

В связи с увеличе
нием объема жилищно
го строительства этот 
материал стал дефи
цитным, поэтому мы 
намечаем в текущем 
году до 30 процентов 
полов сделать с при
менением линолеума.

В ответ на Обраще
ние ЦК КПСС к пар
тии, к советскому на
роду наш коллектив 
решил выполнить пя
тилетний план по ро
сту производительно
сти труда к 57-й годов
щине Великого Ок
тября.

СОРЕВНОВАНИЕ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Наша бригада образова
лась недавно, но это не ме
шает нам успешно соревно
ваться с опытным коллек
тивом трубоукладчиков из 
нашего же управления во 
главе с. В. М. Хариным.

Недавно- мы подвели ито
ги работы. Трудовые дос
тижения у нас одинаковые: 
по 1,8 погонных метра на 
человека в день. На хоро
шем уровне в бригадах и 
дисциплина труда.

Мы решили продолжить 
соревнование. Оно помога
ет нам уверенно выполнять 
производственные задания, 
изыскивать резервы про
изводства.

А. МОСКВИН, 
бригадир 

трубоукладчиков 
строительного 

управления № 29.

ДОБРАЯ 
ТРАДИЦИЯ

КРОВЕЛЬЩИКОВ
Двадцать лет трудится 

на стройке бригадир стро
ительного управления № 7 
И. П. Врагилев. Он спе
циалист по кровле. Его 
коллектив уверенно вы
полняет любые производ- 
.ственные задания. Друзья 
нередко говорят ему в 
шутку:

— Не пора ли вам, 
Иван Петрович, спустить
ся с крыши и осваивать 
более спокойную профес
сию маляра, плотника, 
штукатура.

— Вот закрою послед
ний многоэтажный дом в 
Свердловске и займусь 
смежной профессией, — 
отвечает Врагилев.

Город наш растет 
ввысь. Вчера мы строили 
пятиэтажные здания, се
годня — девяти- и двенад
цатиэтажные дома, завтра 
йа потоке дома в 16 эта
жей. Так что хлопот у 
бригадира не убавится. 
Лучше его эту работу в 
строительном управлении 
№ 7 все равно никто не 
сделает.

В минувшем году кро
вельщики всегда раньше 
графика выполняли свою 
операцию. Надеемся, что 
они сохранят эту добрую 
традицию в новом году.

С. ВИКТОРОВ.

ВО ВСЕХ брига
дах строитель
ного управле

ния № 15 рабочие об
суждают Обращение 
ЦК КПСС к партии, к 
советскому народу. 
Мнение у всех единое. 
В четвертом году пя
тилетки работать под 
девизом «Дать больше 
продукции, лучшего 
качества, с меньшими 
затратами». Эта зада
ча не из легких, если 
учесть, что в минувшем 
году коллектив тру
дился напряженно.

Впервые наш кол
лектив сдал в эксплуа
тацию 69863 квадрат
ных метра жилья. 
За три года пя
тилетки работники 
управления сдали 
государственной ко
миссии 185480 квад
ратных метров жи
лой площади или 
6624 двухкомнатных 
квартиры. 30 тысяч 
свердловчан и жителей 
Свердловской области 
справили новоселье' в

8 Монтажник строи
тельного управления 
№ 27 тов. Воробьев не 
вышел на работу. И 
бригаде пришлось пе
рестраиваться на ходу. 
И как ни старались 
члены бригады, все же 
сделали меньше, чем 
полагалось, — подвел 
товарищ. Дело о про
гуле обсуждалось на 
повестке дня совета по 
профилактике наруше
ний трудовой дисцип
лины управления.

С рабочим беседова
ли, убеждали, совето
вали. ■ Воробьев дал 
слово, что исправится. 
Но хватило обещания 
ненадолго. Любовь к 
зеленому змию стала 
дороже доверия това
рищей. И опять про
гульщика пригласили 
на заседание совета. 
Строго предупредили, 
оставив на работе до 
первого замечания.

Главная задача, ко
торую ставят перед 
собой члены совета, 
убедить своего же то
варища добросовестно 
трудиться. Можно, ко- . 
нечно, поступить и по- 
другому. Прогулял, 
получай низкооплачи
ваемую работу, и дело с 
концом. Но члены со
вета всегда дают вре
мя на исправление. 

домах, построенных ру
ками рабочих строи
тельного управления 
№ 15.

Если в 1970 году с 
хорошей оценкой было 
сдано всего лишь 35,5 
процента жилых до
мов, то в 1973 году 
89,7 процента.

Единое мнение
Производительность 

труда за три года пя
тилетки возросла на 
20 процентов.

Обсуждая Обраще
ние ЦК КПСС к пар
тии, к советскому на- 

* роду, рабочие заявля
ют, что задачи, по
ставленные XXIV 
съездом партии по ро
сту производительно
сти труда, будут вы
полнены.

Примеров ударного 
высокопроизводитель
ного труда немало. 
Так, бригады штукату

ДОВЕРИЕ ТОВАРИЩЕЙ
Например, бригадир 

слесарей тов. Белобо
родов распивал спирт
ные напитки с подчи
ненными. После того, 

Город строится. Фото Ю. Ениватова.
«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» СТР. 2

ров Н. Могилевой, 
В. Быковой работают в 
счет второй половины 
четвертого года пяти
летки, а по росту про
изводительности труда 
вышли на уровень за
даний девятой пяти
летки.

Отлично трудятся 

бригады плотников, 
которыми руководят 
В. Улыбин, Н. Марчук, 
Н. Лебедев.

В ответ на Обраще
ние ЦК КПСС к пар
тии, к советскому на
роду работники управ
ления приложат все 
усилия, чтобы успешно 
выполнить задания пя
тилетки.

П. ЖАРИХИН, 
секретарь партийной 
организации строи

тельного управления
№ 15.

как на совете погово
рили с бригадиром по 
душам, дело налади
лось. Сейчас Белобо
родов держит свое 
слово.

ПРИШЛИ НА ПОМОЩЬ
При штабе «Комсомольского прожектора» 

комбината в минувшем году была создана ко
миссия по контролю за своевременным вводом 
жилья в эксплуатацию. «Прожектористы» 
следили за качеством строительно-монтажных 
работ, контролировали поставку материалов 
на строительные -площадки, проверяли готов
ность под отделку смонтированных зданий.

В декабре прошлого года из-за плохой по
ставки стройматериалов несколько объектов 
оказались под угрозой срыва. Это жилые до
ма № 1 в квартале «Б» Симоновского торфя
ника, дом № 1 по улице С. Дерябиной, дет
ский сад в квартале «Рабочих».

Штаб «КП» совместно с группой народно
го контроля обратился к руководству комби
ната с просьбой помочь строителям в снабже
нии лоджиями, вентиляционными блоками и 
и другими изделиями. Дома были сданы в 
эксплуатацию с хорошим качеством.

Кроме того, проводилась проверка бытовых 
помещений рабочих. Например, ответ приш
лось держать после рейда руководителям 
строительного управления № 13, в бытовых 
помещениях которого нет наглядной агита
ции, грязно. Думаем, что'замечания «прожек
тористов» помогут улучшить быт строителей.

В. КОШКИНА, 
начальник штаба «Комсомольского 

прожектора» комбината.

Профилактика нару
шений трудовой дис
циплины ведется пла
номерно и системати
чески. С каждым го
дом уменьшается чис
ло нарушителей, и в 
этом большая заслуга 

совета по Профилакти
ке нарушений трудо
вой дисциплины.

А. ПИЛИПЕНКО, 
председатель товари
щеского суда строи
тельного управления 

№ 27.



ЗОРЧЕ ГЛАЗ, ДОЗОРНЫЕ!
Дозорные строитель

ного управления № 28 
заинтересованы в каче
ственном монтаже. Ос
новное внимание они 
уделяют проверке ка
чества монтажных ра
бот. Например, народ
ные контролеры побы
вали в бригадах Е. Па
лева и А. Воробьева. 
Если в коллективе 
Е. Палева все обстояло 
благополучно, то у их 
соседей народные конт
ролеры выявили нема
ло промахов. Гипсовые 
перегородки между пе
рекрытиями заделыва-
лиеь лагой, некачест-

наложила на него взыс
кание.

Беспокоило народ
ных контролеров ис
пользование транспорт
ных средств. Машины 
приходили на строи
тельные участки, про
стаивали целыми дня
ми, а если совершали 
рейсы, то в основном 
порожние. Контролеры 
кропотливо разобрали 
документацию, устано
вили причины простоя 
транспорта. По пред
ставлению рейдовой 
комиссии несколько ма
стеров и прорабов бы-

Навстречу отчетног-выборной конференции 
группы народного контроля комбината

ОТ РЕДАКЦИИ: Ус
пехи народных контро
леров строительного 
управления № 28 не 
подвергаются сомне
нию. Дозорные следят 
за качеством монтаж
ных работ, за эконом
ным расходованием ма
териалов. По результа
там рейдов выпускают-

ЧТОБЫ НОВОСЕЛЫ
В том, что коллектив сдал в

минувшем году 
оценками 79

с повышенными
процентов

есть заслуга народных
I жилья, 
контроле-

СКАЗАЛИ «СПАСИБО!»
сдачи коробки здания под отделку 
срывается. А это всегда отрица
тельно сказывается на качестве

веяно выполнялась гер
метизация стыков.

Нарушения правил 
монтажа происходили 
по вине прораба Ю. П. 
Докторова. Начальнику 
управления контролеры 
представили акт про
верки, и прорабу при
шлось держать ответ.

Что же изменилось

Критика
после наших критиче-

подействовала
ских замечаний? Дозор
ные провели рейд по 
следам своего рейда, 
побывали вновь в бри
гаде монтажников, ко
торой руководит А. Во
робьев. Критика подей
ствовала. Технологиче
ские требования соблю
дались полностью, вы
полнялись правила тех
ники безопасности.

Группа народного 
контроля не оставила 
без внимания и такой 
важный вопрос, как 
хранение материалов. 
На участке строитель
ства дома № 2 в районе 
Симоновского торфяни
ка были разбиты не
сколько гипсовых пере
городок и несущая па
нель. В 500 рублей 
обошлось такое хране
ние. Контролеры соста
вили акт на прораба 
участка В. П. Василье
ва, и администрация

ли лишены премии.
У группы народного 

контроля установилась 
деловая связь с руко
водством и партий
ной организацией уп
равления. Например, 
рейд по проверке каче
ства работ в двух 
бригадах монтажников 
был проведен по совету 
секретаря парторгани
зации С. Н. Холодков- 
ского. Начальник уп
равления тоже с вни
манием относится к за
мечаниям дозорных. 
По всем актам рейдо
вых проверок издаются 
приказы, цель которых 
устранить недостатки и 
выявить виновников.

Б. ВОРОБЬЕВ, 
председатель 

группы народного 
контроля 

строительного 
управления № 28.

ся соответствующие
приказы, с которыми 
знакомятся рабочие.

А где же «молнии», 
обличительные фото
графии? Даже если бы 
они й были, их некуда 
поместить. Стенд на
родных контролеров в 
управлении не изготов
лен до сих пор.

Гласность в делах
дозорных основное
воспитательное оружие, 
но в строительном уп
равлении № 28 этому 
придается мало значе
ния. Получается, что 
группа работает хоро
шо, а о делах ее, кро
ме самого председате
ля, секретаря ■ партий
ной организации да на
чальника управления, 
известно немногим.

ОПЫТ И ЗНАНИЯ
Работа народных

контролеров нашего уп
равления находится под 
постоянным вниманием 
партийного бюро. Ком
мунисты не только ста
вят задачи перед дозор
ными, но и сами актив
но участвуют в рейдах.

Члены партии пони
мают, что каждый на
родный контролер дол
жен обладать большим 
производственным опы
том и знаниями. Поэто
му партийное бюро

тщательно подбирает 
людей, прежде чем до
верить им столь ответ
ственное дело.

В минувшем- году 
благодаря усилиям до
зорных значительно 
улучшили свою работу 
бригады маляров, шту
катуров, плотников.

Вместе с активиста
ми народного контроля 
члены партии разрабо
тали план на 1974 год, 
в котором предусмотре
ли провести рейды по

качеству плотничных и 
столярных работ во 
всех бригадах, а потом 
на общем собрании рас
сказать о своих замеча
ниях. Думаем, что все 
это будет способство
вать улучшению качест
ва работ, поможет кол-
лективу управления
сдавать дома только с 
повышенной оценкой.

И. ФРОЛОВ, 
секретарь партийного 

бюро строительного 
управления № 13.

СЛОВО СДЕРЖАТ
В 1973 году группа на

родного контроля строи
тельного управления 
№ 20 провела три рейда 
по проверке выполнения 
графика монтажа фунда
ментов. Бригады могут 
работать отлично, об 
этом говорят оценки, вы
ставленные государствен
ной комиссией за сдан
ные в эксплуатацию объ
екты. 70 процентов по
строенных зданий приня
то с оценкой «хорошо».

Наряду с этим есть и 
промахи в работе строи
телей. Только вот заме
чания народных контро
леров по недоделкам не 
всегда устраняются свое
временно.

В минувшем году уп
равление не могло пора
довать своих коллег- 
строителей сдачей «ну
лей» точно по графику и 
хорошим качеством.

Бригады нередко, не 
закончив один объект,

переходили на другой, а 
потом приходилось воз
вращаться. Терялось не
мало рабочего времени.

Недавно коллективы 
бригад монтажников и 
трубоукладчиков взяли 
повышенные соцобяза
тельства на 1974 год. 
Они решили 80 процен
тов домов сдавать с пер
вого предъявления и с 
повышенной оценкой.

В. ШИРОКОВА, 
председатель группы 

народного контроля 
строительного 

управления № 20.

На заметку «Про
стаивает техника», 
опубликованную в газе
те 11 января, отвечает 
главный инженер стро- 
Лельного управления 
№ 20 тов. Лебедев:

— Сейчас на строи
тельстве школы рабо
тает два экскаватора, 
бульдозеры, стреловые

Нам отвечают
краны, два самосвала 
и бортовая машина. 
Назначены ответствен
ные по инженерным 
коммуникациям. Глав
ному механику Б. Б. 
Соколовскому поруче
но обеспечить беспере-

бойную работу земле
ройных, грузоподъем
ных и других механиз
мов. Участку № 3, кол
лектив которого ведет 
здесь работы, выдана 
вся техническая доку
ментация.

ров строительного управления 
№ 15. Дозорные пристально сле
дили за качеством отделочных и 
монтажных работ.

После каждого рейда народные 
контролеры выпускали «молнии».

В 1970—1972 годах перерасход 
строительных материалов состав
лял более 50 тысяч рублей. В ми
нувшем году эта цифра уменьши
лась втрое, а по таким материа
лам, как белила и обои, в четы
ре-пять раз.

1974 год начался для строитель
ного управления неудачно. Дома, 
которые необходимо сдать в пер
вом квартале, из-за некомплект
ной поставки лоджий, шахт лиф
тов, вентиляционных блоков заво
дом железобетонных изделий за
держались со сдачей. График

отделочных работ и приводит к
штурмовщине. Сейчас высокое ка-
чество основная задача дозор-
ных. Активисты народного конт
роля постараются сделать все от
них зависящее, 
получив красиво

чтобы новоселы,
и

сделанные квартиры,
качественно 

помянули
добрым словом строителей.

Дозорные строительного управ
ления горячо восприняли Обраще
ние ЦК КПСС к партии, к совет
скому народу. Они и впредь бу
дут бороться за экономное расхо
дование материалов, использова
ние резервов производства, уплот
нение рабочего дня.

Н. ХУДЯКОВ, 
председатель группы народного 

контроля строительного 
управления № 15.

ЗАДАЧИ ОПРЕДЕЛЕНЫ
У дозорных управле

ния производственно-тех
нологической комплекта
ции комбината на повеет -
ке дня 
поставка

своевременная 
материалов на

объекты, качество про-
дукции, бережное
хранение. Только в

ее 
де-

кабре 1973 года народ
ные контролеры дважды 
проверяли добротность 
шпунтовой доски, при
сланной на комбинат 
поставщиками.

Активисты не только 
следят за качеством по
ступающих материалов, 
но и нередко проводят 
рейды по хранению гото
вых изделий. Материалы 
рейда, как правило, по
падают к руководите
лям заводов-поставщи
ков, строительных управ
лений.

Недавно народные 
контролеры управления

производственно - техно
логической комплекта
ции разработали план ра
боты на четвертый, опре
деляющий год пятилет
ки. Основное внимание 
уделяется качеству изде
лий, их доставке на объ
екты.

Б. АТНАШЕВ, 
председатель группы 

народного контроля 
управления производ
ственно - технологиче-
ской комплектации.

В «Положении об ор
ганах народного контро
ля в СССР» подчеркива
ется, что дозорные стро
ят свою работу на осно-

НА
ве гласности, используя 
для этого степную пе
чать, радио.

Гласность — один из 
важнейших ленинских 
принципов контроля. Он
неразрывно 
массовостью 
венностью 
Разумеется,

связан с 
и дейст- 
контроля.
что

«молнии», листков
без 
на-

родного контроля труд
но надеяться 
дела.

Вновь

на успех

избранным

кого плана, качеством 
строительно- монтажных 
работ, осуществлением 
мероприятий по реконст
рукции и планов новой

ПОСТУ ДОЗОРНЫЕ
предбедателям групп на
родного контроля необ-. 
ходимо в первую оче
редь составить план ра
боты и систематически 
освещать работу дозор
ных на специальном 
стенде. Активисты на-
родного контроля 
дят за ходом

сле-
вы-

полнения государствен-

техники, укреплением 
трудовой дисциплины.

Народные контроле
ры — активные помощ
ники партии в претворе
нии в жизнь решений 
форума коммунистов.

Г. ЗАХАРОВ, 
председатель группы 

народного контроля 
комбината.
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Реконструкция и тех
ническое перевооруже
ние действующих пред
приятий позволяют уве
личить выпуск продук
ции без расширения 
производственных пло
щадей, с меньшими за
тратами и в более ко
роткие сроки по срав
нению с новым строи
тельством.

Группа народного 
контроля под руковод
ством партийной орга
низации завода железо
бетонных изделий про
водит значительную ра
боту по реконструкции 
предприятия.

Это помогает работ
никам комбината нара
щивать мощности, осва
ивать новые виды про
дукции для крупнопа
нельных домов улуч
шенной серии, а в пос
ледние годы изделий 
для домов повышенной 
этажности.

НА ОБЪЕКТАХ
Значительной - рекон

струкции подверглось, 
например, автоклавное 
производство, на изме
ненных широких кон- 
вейерах4впервые в стра
не был освоен метод 
непрерывной навивки 
высокопрочной пряде- 
вой арматуры для про
изводства преднапря- 
женных многопустот
ных панелей.

Обновилось и кассет
ное производство. Про
ведена комплексная ре
конструкция 11 кассет
ных машин с увеличе
нием числа отсеков с 6 
до 8, а также осуществ
лен перевод производ
ства элементов лестнич
ной клетки с агрегатно
поточного на кассетный 
способ.

РЕКОНСТРУКЦИИ
Под постоянным 

контролем дозорных 
тт. Кудрявцева, Андре
ева, Абрамова, Узких, 
Субботина, Мамонтова 
и других ведется рекон
струкция предприятия.

Намечается дальней
шая реконструкция за
вода, связанная с уве
личением мощности за
вода на тех же произ
водственных площадях 
до 300 тысяч квадрат
ных метров площади 
изделий для крупнопа
нельных домов. Ход ее 
дозорные также взяли 
под свой контроль.

Б. ФЕДЕНЕВ, 
председатель 

группы народного 
контроля завода 
железобетонных 

изделий.
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К СМОТРУГОТОВЯТСЯ
Многих волнует се

годня вопрос о том,как 
танцует молодежь, ка
кие ей нравятся танцы, 
в каком направлении 
развивается массовый 
танец. Танцы могут 
быть разными по ха
рактеру — плавные, 
лирические, быстрые, 
темпераментные, _ шу
точные и торжествен
ные. Какой бы танец 
ни исполнялся, важно 
чтобы он раскрывал 
духовный мир челове
ка.

К сожалению, воспи
тательная миссия баль
ных танцев часто недо
оценивается. На них не
редко смотрят как на 
забаву, на пустое вре- 
мяпрепровожд е в и е. 
Только этим можно 
объяснить вечера, ког
да вместо настоящих 

танцев мы встречаем 
уродливые импровиза
ции движений на сов
ременные ритмы. В чем 
тут дело? Прежде все
го, в том, что твисту, 
шейку, буги учиться 
долго не надо. А баль
ный танец дается не 
сразу. Хотя под руко
водством опытного на
ставника это сделать не 
так уж трудно.

Школа бального тан
ца открылась три года 
назад. Сейчас при 
Дворце культуры есть 
свой ансамбль бально
го танца «Чайка». 
Только в минувшем го
ду 600 рабочих, сту
дентов, школьников на
учились здесь танце
вать. Хорошо то, что 
главной площадкой для 
ансамбля бального тан
ца стала не сцена, а 
вечера молодежи. В 
год коллектив ансамб
ля дает около 80 шеф
ских концертов на стро

ительных площадках, 
базах отдыха, в обще
житиях.

Участников ансамб
ля «Чайка» тепло встре
чали в Ленинграде, 
Пскове, Риге, Киеве, 
Чернигове, Кишиневе 
и других городах стра
ны. «Чайка» — дипло
мант многих городских, 
областных й всероссий
ских конкурсов баль
ных танцев. В 1972 го
ду штукатур-маляр Та
тьяна Будчина и .ка
менщик Александр Ко
тов стали лауреатами 
Всероссийского конкур
са.

Сейчас коллектив го
товится к областному и 
V Всероссийскому
смотру бальных тан
цев. В. ЛЕУХИНА, 

О. ЖУРОВА.
На снимке: Марина

Санникова, лауреат
Всероссийского конкур
са бального танца. 
Фото А. БОРИСОВА.

О многом можно 
узнать из хорошей стен
ной газеты. О делах про
изводственных, партий
ной и комсомольской 
жизни, передовиках про
изводства. Наличие такой 
газеты говорит об орга
низованности и сплочен
ности коллектива.

Взять, например, стен
газету строительного 
управления № 27 «Мон

АВТОРИТЕТ
СТЕНГАЗЕТЫ

тажник». Выходит она 
раз в месяц. Со вкусом 
оформленная стенновка 
привлекает читателей. 
Здесь почти не увидишь 
заимствованных из дру
гих газет и журналов 
статей.

«Монтажник» сообщает 
в основном о делах свое
го коллектива, о его пла
нах и задачах на буду
щее. Вот и получается, 
что небольшая стенгазе
та представляет коллек
тив со всех сторон. Ре
дактирует «Монтажник» 
инженер производствен
ного отдела Л. Н. Роды- 
гина. Она считает работу 
в газете своим партий
ным поручением. Второй 
год возглавляет инженер 
редколлегию газеты. За
ранее составляется план 
будущего номера, назна
чаются ответственные за 
статьи. Редактор не хо
дит по кабинетам, не со
бирает заметки. Как 
правило, все материалы 
готовятся своевременно. 
Не обходится газета без 
помощи партийной орга
низации управления. 
Коммунисты задают тон 
стенновке.

Например, у электро
сварщика, коммуниста 
В. Е. Толстова немало 
забот, но он всегда вы
кроит время, чтобы на
писать в «Монтажник».

ОБЗОР СТЕННОЙ ПЕЧАТИ
В одной из заметок за 
его подписью шла речь 
о качестве монтажных 
работ. Тема, что и гово
рить, злободневная. Это 
выступление получило 
большой , резонанс в 
коллективе. Стенгазета 
подняла важный вопрос, 
и каждый старался вы
сказать свою точку зре
ния.

Не только статья В. Е. 
Толстого задела рабочих 
за живое. Были и другие 
интересные выступления. 
Среди них заметка мас
тера В. И. Катаева о 
культуре на производ
стве.

По важным вопросам 
редактор газеты совету
ется с секретарем пар
тийного бюро С. И. Би- 
зяевым о том, как инте
реснее подать материал. 
Это повышает авторитет 
газеты, ее воспитатель
ную роль.

Есть кому стоять у ру
ля стенгазеты «Строи
тель» в строительном 
управлении № 20. Это и 
редактор стенновки, ин
женер по технике безо
пасности А. А. Решет
ников, и секретарь пар
тийной организации 
М. А. Бармин, и работ
ник управления В. В. Ло
бачев. Но как только за
водишь разговор о газе
те с секретарем партий
ной организации управ
ления, разговор не кле
ится. Чем недоволен 
парторг* Понять его 
можно. Каждый выпуск 
приходится готовить од
ним и тем же людям. 
Можно, кончено, со
слаться на разбросан
ность объектов, работни
ки управления трудятся 
во всех концах города. 
Кроме трех-четырех че

ловек из работников 
управления, мало кто по
могает газете. Держится 
«Строитель», можно ска
зать, на энтузиазме ред
коллегии. В управлении 
стараются делать газету 
интересной и кое-что 
неплохо получается. 
Только одно подводит — 
у «Строителя» очень ма
ло корреспондентов, по

этому и голос ее пока 
слаб. »•

В строительном управ
лении № 29 особенно 
привлекает красочно 
оформленный новогод
ний выпуск стенгазеты. 
На первый взгляд газета 
хорошая. Кто же подго
товил его! Ведь редак- 
тор-то уволился. Обя
занности его доброволь
но взяла на себя инже
нер по технике безопас
ности Г. В. Ясюконис. 
Жаль только, что выхо
дит стенновка только по 
праздникам. Серьезных 
и глубоких материалов 
не увидишь на ее стра
ницах.. Потому и автори
тет стенгазеты невысок. 
Видимо, руководителям 
управления, коммуни
стам, комсомольцам на
до браться за стенную 
печать основательно.Раз
ве это не упрек партий
ной организации управ
ления, когда самый дей
ственный печатный ор
ган бездействует.

Людей, которые с 
энтузиазмом взялись бы 
за возрождение стенга
зеты, немало.

А если у стенгазе
ты появятся коррес
понденты на строитель
ных площадках, можно 
не сомневаться в автори
тете стенной печати.

В. ХАТУНЦЕВ.

А РАЗДЕВАЛКИ

НЕТ...

НОВОСТИ ДВОРЦА КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ ГОРЬКОГО

Заметно оживилась 
общественно - культур
ная работа в общежи
тии № 3 комбината. 
Вспомнить хотя бы но
вогодний вечер участ
ников татаро-башкир
ского коллектива. 
Сколько благодарных 
отзывов получили орга
низаторы вечера!

Культурно - бытовой 
совет общежития ста
рается разнообразить 
досуг молодежи. Прово
дятся интересные лек
ции, беседы, тематиче
ские вечера и вечера 
отдыха. Регулярно со
бирается кружок 'фото
любителей. Организова
но обучение игре на 
фортепиано.

Было бы полезно от
крыть кружок домовод
ства. Многие девушки 
хотят обучаться крой
ке, шитью, вязанию.

Теперь о наших труд
ностях. Приглашаем на 
вечера гостей, а где их 
раздевать, не знаем. 
Раздевалки в общежи
тии нет. Приходится 
складывать одежду в 
комнатах, что не совсем 
удобно.

Красный уголок не 
оборудован. Нет хоро
ших стульев, журналь
ных столиков, телевизо
ра. Надеемся на по
мощь работников Жи- 
лищно - коммунальной 
конторы.

А. ПЕТРОВА.

«Накануне свадь
бы» — так назывался 
вечер-беседа, состояв
шийся в минувший 
вторник во Дворце 
культуры им. Г.орькбго. 
Юношей и девушек по
знакомил с советским 
законодательством о 
браке и семье народ
ный судья Кировского 
района В. И. Чуркин. 
Он рассказал также о 
правовых нормах пове
дения супругов. В за
ключение беседы В. И. 
Чуркин ответил на мно
гочисленные вопросы 
слушателей.

ЛЫЖРМ СМЕСЬ
сквозь сон
Ковальский жалует- 

■ ся приятелю:
— У меня ужасные 

неприятности. Гы 
представляешь себе, 
оказывается, я говорю 
во сне.

— Ну, это не 
страшно.

— Как для кого, а 
для меня даже очень. 
Все товарищи надо 
мной смеются.

— Какие товари- 
. щи?

— Товарищи по ра
боте...

ТЕРПЕНИЕ
В автобусе пасса

жир показывает конт
ролеру постоянный 
проездной билет.

—- Но это школь

Очередное занятие 
лектория «Художники 
России» прошло 16 ян
варя во Дворце культу
ры. Собравшиеся по
знакомились с искусст
вом портретной живо
писи художников XVIII 
века В. Рокотова, 
Л. Левицкого, В. Боро
виковского. Занятия 
лектория вели сотруд
ники Государственной 
Третьяковской галереи.

Завтра в малом зале 
Дворца культуры прой-» 

ный проездной би
лет, — говорит йонт- 
ролер. — Он выдан 
десятилетнему маль
чику.

— Да! Теперь вы 
можете себе предста
вить, сколько я ждал 
вашего проклятого ав
тобуса. довод

Мать ругает дочку. 
Девочка кричит сквозь 
слезы:

— Мамочка, не ру
гай меня! Я очень хо
роший ребенок.

— Почему ты так 
считаешь?

— Потому что ни 
одна домработница не 
выдерживает у нас 
больше месяца, а я с 
вами уже 11 лет. 

дет встреча коллекцио
неров значков и денеж
ных знаков. Члены 
«Клуба выходного дня» 
готовятся сейчас к выс
тавке значков, посвя
щенных Советской Ар
мии.

В общежитии № 3 
комбината 19 января 
состоится литератур
ный вечер. Любители 
художественного слова 
услышат стихи К. Си
монова, Р. Рождествен
ского, Э. Асадова.

А. ЕФРЕМОВА, 
зав. массовым 

отделом Дворца 
культуры им.

Горького.

ВОСПИТАНИЕ
Мальчик подходит к 

колонке с газирован
ной водой, выпивает 
стакан и протягивает 
продавщице злотый.

— Напился? — 
спрашивает продав
щица. — Что теперь 
надо сказать?

— Где сдача?
КРАСНЫЙ СВЕТ
Милиционер задер

живает машину. За 
рулем сидит молодая 
женщина.

— Вы что, — спра
шивает милиционер,— 
не видели красного 
света?

— Красный свет 
видела. Я не видела 
вас.

В ЗИМНИЕ КАНИКУЛЫ
В зимние каникулы 

школьники, дети работни
ков комбината, побывали в 
различных городах стра
ны. Ребята познакомились 
с достопримечательностя
ми Москвы, Киева, Сева
стополя, Ленинграда, Ри
ги. Конечно, за две недели 
все посмотреть невозмож
но. И все же экскурсанты 
довольны поездкой.

Разве забудут ученики 
посещение Домского собо

НА СЛУЖБЕ - ИНФОРМАЦИЯ
Технические новинки в 

строительстве могут приго
диться работникам комби
ната. За всеми новшества
ми, появляющимися в газе
тах, журналах и специаль
ных изданиях, не уследишь.

А что если эту нагрузку 
распределить между специа
листами? Одному инжене
ру поручить, скажем, обзор 
журнала «Жилищное стро

ИНТЕРЕСНАЯ ЛЕКЦИЯ
14 января состоялось 

очередное занятие «шко
лы молодого коммуни
ста». Перед слушателями 
выступил доцент кафедры 
истории партии Уральско
го политехнического ин
ститута им. С. М. Кирова, 

ра, где прослушали кон
церт органной музыки. 
Побывали в курортном го
роде Сигулда и других ме
стах.

Для тех, кто ездил в Се
вастополь, запомнился Ма
лахов Курган, Сапун-гора. 
Много интересного увиде
ли ребята в Киеве и Мо
скве. Им есть что расска
зать дома и в школе. Пу
тешествия всем пришлись 
по душе.

ительство», другому — «Бе
тон и железобетон», треть
ему — «Строительную газе
ту». В управлении комбина
та так и сделали.

Прошли успешно первые 
такие лекции. Материалы, 
заслуживающие • внимания, 
отданы на разработку для 
внедрения в производство. 
Техническая учеба продол
жается.

кандидат исторических на
ук Г. М. Долгинцев, кото
рый рассказал об истории 
партийного билета.

В заключение тов. Дол
гинцев ответил на вопро
сы слушателей.

*
Редактор А. Б. ЧУРКИН.
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